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ELEVAGE PORCIN

Utilisateur :
Gracien Baïle (Vice Président filière Porcine de la coopérative Lur Berri) 
Eleveur de porcs (Naisseur-Engraisseur)
64120 Arberats
Tél: 05.59.65.80.13

Distributeur :
Eco Nature

Date : Octobre 99

En tant qu'éleveur de porcs, j'étais confronté aux problèmes d'odeurs de lisier émanant 
de ma porcherie située à moins de 50 mètres de ma maison. Je n'arrivais pas à trouver de 
produit efficace et je dois dire que j'étais très septique quand j'ai commencé à traiter 
mon lisier avec le Plocher G (appelé à l'époque Penac G) car s'était le quatrième produit 
que j'essayais.

J'ai suivi scrupuleusement le mode d'emploi en préparant le mélange eau/Plocher G la 
veille de l'application .Quelques semaines après j'ai pu constater une évolution du lisier.
Ce dernier devenait de plus en plus noir, présentait des bulles en surface et parfois se 
mettait en mouvement. Quand aux odeurs nauséabondes caractéristiques du lisier, elles 
ont commencé à sérieusement diminuer et à disparaître autours de la porcherie. Nous 
avons vite apprécié la possibilité d'ouvrir les fenêtres sans avoir de mauvaises odeurs 
empestant la maison. Dans les bâtiments, les odeurs ont elles aussi beaucoup diminuées, 
sans disparaître totalement.

Lors de l'épandage, moment que j'attendais avec impatience, je fus agréablement surpris 
de constater que les faibles odeurs présentes à la sortie de la tonne disparurent très 
rapidement. A la fin de l'épandage, je suis descendu du tracteur et me suis déplacé sur la 
parcelle afin de détecter, en vain, des odeurs. J'étais impressionné. Je suis retourné le soir 
même pour constater qu'il n'y avait toujours pas d'odeur, avec toujours autant de 
satisfaction d'avoir trouvé enfin un produit efficace.

J'ai continué à traiter et me suis intéressé à l'évolution de mes sols bénéficiant 
maintenant d'un engrais de qualité.

Effectivement, j'ai constaté d'années en années beaucoup plus de vers de terre,
nécessaires au développement du complexe argilo humique, ainsi qu'une plus grande 
facilité lors des labours.

Aujourd'hui, soit quatre ans après avoir démarré, je suis toujours aussi satisfait des 
résultats et regrette que ce système ne soit pas plus recommandé aux éleveurs alors que
les problèmes relatifs aux lisiers (pollution et odeurs nauséabondes) sont régulièrement 
dénoncés.

Je reçois dans ma porcherie des visiteurs afin qu'ils constatent par eux-mêmes les bons
résultats obtenus avec le système Plocher, en espérant qu'ils ne manqueront pas d'en 
parler autours d'eux, car notre profession est souvent mal considérée et des porcheries,
sources de gênes pour leurs voisins, pourraient trouver la quiétude en utilisant ce 
procédé.
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Photo prise en 2002, le lisier est tellement liquide qu'il n'est 
plus nécessaire de le brasser pour le pomper.

Monsieur Baïle reçoit Monsieur 
Duquesnoy et ses élèves du
lycée agricole de Montardon 
(CFPPA) afin de leur faire part de 
ses impressions après trois 
années d'expérimentation avec 
le système Plocher.


